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DIPUTADOS LIMAN ASPEREZAS –
OTRA VEZ–.
Los diputados del bloque oficial y los 
del bloque plural decidieron hacer sus 
diferencias a un lado, dejar el encono, 

las acusaciones y los pleitos, 
para  enfocarse en e l 

trabajo legislativo. A 
ver si ahora sí es la 
buena. Algo que se 
s u p o n e  q u e 
d e b i e r o n  h a c e r 
hace un año, pero 
en algún momento 
perdieron el camino 

y se enfrascaron en 
discusiones que no 

abonaron a nada. El 
presidente de la Junta de 

C o o r d i n a c i ó n  Po l í t i c a , 
XERARDO RAMÍREZ, reconoció que 
es su obligación como diputados ponerse 
de acuerdo para la vida política del 
estado y ya es hora de aplicarse a ello, 
acuerdo de civilidad que fue logro del 
petista. Además, tienen que prepararse 
para recibir al gobernador que irá a 
presentarles su primer informe de 
gobierno y desde que rindió protesta 
no los ha vuelto a visitar.

OFRECEN LEGISLADORES SACAR 
PENDIENTES.
Y ya  que l imaron asperezas,  los 
legisladores han ofrecido sacar todos 
los pendientes que tienen –que no son 
tres ni cuatro–, para darle movilidad a 
la agenda que establecieron, así que 
buscan definir los temas en rezago, 
como el nombramiento del titular de la 
CDHEZ o del titular del OIC o de la 
Comisión Estatal de Víc timas y la 
responsable a la que rechazaron pero 
sigue ahí o la armonización de leyes, 
por citar algunos. La diputada GEORGIA 
MIRANDA, por ejemplo, adelantó que 
se harán foros de consulta para abordar 
las corridas de toros, algo que se supone 
que se debió haber hecho cuando se 
creó la Ley para Protección y Bienestar 
de los Animales y no se menciona a los 
toros o a los gallos del palenque ni a 
los de granja. No estaría mal considerar 
una reforma después de estos foros… 

TODO LISTO PAR A EL PRIMER 
INFORME.

Desde la Secretaría General 
de Gobierno reportan que 

ya tiene todo listo para 
que el gobernador 
DAVID MONREAL 
presente su primer 
i n fo r me  ante  l a 
Legislatura local y 
s u  t i t u l a r , 
G A B R I E L A 
PINEDO, confirma 

que sí se presentará 
ante los integrantes del 

Po d e r  L e g i s l a t i vo  a 

cumplir con ese mandato constitucional. 
Al menos eso les informó a los diputados 
para que no se molesten en elaborar 
discursos durante el acto porque éste 
será, como todo en el gobierno, austero 
y republicano. Es decir, el góber va a lo 
que va y punto. Del análisis y desglose 
de lo que les informe ya se encargarán 
ellos porque es parte de su trabajo. En 
tanto, en los municipios también ya 
empezaron con los informes y el primero 
fue MARCO ANTONIO REGIS ZÚÑIGA, 
alcalde de Cañitas de Felipe Pescador, 
quien por vivillo y adelantarse un poco, 
logró la presencia del gobernador.

SE LE VIENEN BRONCAS A MARIBEL 
VILLALPANDO.
En una primera semana de 
iniciado el ciclo escolar, ya 
se empezaron a dar los 
b r o t e s  d e 
inconformidades en el 
sector magisterial y 
con los  padres  de 
familia. Sabemos que 
l a  S e c r e t a r í a  d e 
E d u c a c i ó n  e s  u n a 
dependencia por demás 
compleja, como eso del 
cascabel  a l  gato,  pero 
alguien tiene que ponérselo y 
para ello el góber le dio las confianzas 
a  MARIBEL VILL ALPANDO.  Hay 
escuelas en las que reprochan imposición 
de maestros y otras en las que ni 
maestros hay… pero es más, hay lugares 
donde ni escuelas hay, pero alumnos y 
maestros sí. Acomodar turnos, cargas 
de trabajo y cargas administrativas de 
miles de maestros no es fácil, pero para 
eso están sus subsecretarias, que le 
entren al toro…

VIOLETA CERRILLO SE REÚNE CON 
LIDERES DE COLONIAS.
Para que no se enfr íe el 
contac to con la  gente 
después de las campañas 
y de este primer año 
legislativo, la diputada 
VIOLETA CERRILLO 
se reunió con un grupo 
de mujeres líderes de 
colonias de su distrito, 
G u a d a l u p e ,  p a r a 
agradecerles el apoyo y 
reiterarles el compromiso 
que estableció en favor de 
las mujeres. El encuentro no 
fue convocado por ella, sino por las 
señoras, quienes le organizaron un 
convivio prenatal ante la próxima llegada 
de su primogénito y es que fue el alcalde 
JULIO CÉSAR CHÁVEZ quien regó el 
tepache de que la legisladora estaba 
embarazada, cuando ella todavía lo 
quería mantener a discreción. Eso sí, a 
esta reunión no asistió ninguna de sus 
compañeras diputadas, tal vez ellas le 
están organizando el suyo…

LA 
ENREDADERA

¿QUIÉN LA 
REGARÁ HOY?

Comentarios, chismecillos, aclaraciones o reclamos escríbeme a ramonaverde08@gmail.com
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CIUDAD DE MÉXICO.- En las últimas 
24 horas, México sumó 624 nuevos 
casos y ocho muertes ocasionadas 
por el coronavirus, informó la Se-
cretaría de Salud a través del in-

ZACATECAS, ZAC.- Del 3 al 5 de 
septiembre, no hubo reporte de 
fallecimientos relacionados al 
Covid-19; la Secretaría de Salud 
de Zacatecas (SSZ) reportó 99 
casos positivos y 194 personas 
recuperadas. 

En esta ocasión, son 107 mu-
jeres y 87 hombres quienes fueron 
dados de alta al superar el virus. 
Con ellos, son ya 73 mil 111 recu-
perados en la entidad, en más de 
dos años.

El grupo etario que más casos 

ECODIARIO

ECODIARIO

77,461
TOTAL DE

POSITIVOS 
ACUMULADOS

4,001
TOTAL DE

FALLECIDOS

99
TOTAL DE

POSITIVOS 

0
TOTAL DE

SOSPECHOSOS

349
TOTAL DE

PACIENTES 
ACTIVOS

88,360
TOTAL DE

CASOS
NEGATIVOS

0
TOTAL DE

FALLECIDOS

73,111
TOTAL DE

RECUPERADOS 
ACUMULADOS

SE CONTAGIA DE COVID UN BEBÉ 
DE 5 MESES

SUMA MÉXICO 624 CASOS 
DE CORONAVIRUS
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forme técnico diario. 
Al 5 de septiembre de 2022, el 

país acumula 7 millones 41 mil 805 
casos y 329 mil 630 muertes ori-
ginadas por covid-19, registradas.

Los 10 estados que acumulan 
el mayor número de casos en el 

país son: Ciudad de México, Estado 
de México, Nuevo León, Guanajua-
to, Jalisco, San Luis Potosí, Vera-
cruz, Tabasco, Puebla y Sonora.

Asimismo, informó que la ma-
yor parte de los casos están pre-
sentes en los grupos de 18 a 29 

años, seguido del grupo de 30 a 39 
años y 40 a 49 años.

La distribución por sexo en las 
defunciones confirmadas muestra 
un predomino del 62 por ciento en 
hombres. La mediana de edad en 
los decesos es de 64 años.

en esta condición sumó es el de 
40 a 49, con 49; las personas de 
50 a 59 años son 47; las mayores 
de 60 sumaron 35; 31 tienen en-
tre 18 y 29 años; 25 son de entre 
30 y 39, y siete tienen entre siete 
y 15 años. 

El mayor número habita en la 
capital zacatecana, donde se re-
gistraron 49, le sigue Guadalupe 
con 37, Calera con 27 y Fresnillo 
con 13; los demás, están en Apo-
zol, Enrique Estrada, Francisco R. 
Murguía, Huanusco, Jalpa, Jerez, 
Jiménez del Teul, Juan Aldama, Ju-
chipila, Loreto, Luis Moya, Mazapil, 

Morelos, Moyahua, Nochistlán, 
Noria de Ángeles, Ojocaliente, Río 
Grande, Sain Alto, Sombrerete, 
Tlaltenango, Trancoso, Vetagran-
de y Villanueva.

CERCA DE UNA CENTENA DE 
NUEVOS CONTAGIOS
Este grupo consta de 58 mujeres 
y 41 hombres. Un niño de cinco 
meses, avecindado en Guadalupe 
es la persona de menor edad en-
tre los nuevos casos, la más lon-
geva tiene 97 años y habita en el 
municipio de Morelos. Dos perso-
nas están consideradas como 

graves.
El total de casos confirmados 

es de 77 mil 461. En Guadalupe 
se registraron 16, en Loreto 15, 
en Zacatecas, Nochistlán y Río 
Grande 11, en cada municipio; 
los demás, en Atolinga, Cañitas, 
Fresnillo, Huanusco, Jalpa, Jerez, 
Luis Moya, Mazapil, Morelos, No-
ria de Ángeles, Ojocaliente, Som-
brerete, Tepechitlán, Trancoso 
y Villanueva.

Hasta ahora, se han estudiado 
165 mil 821 casos, de los cuales, 
88 mil 360 fueron negativos y 349 
se encuentran activos.
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EN TODAS LAS TELESECUNDARIAS 
HAY ALGUNA CARENCIA: SITTEZ
ZACATECAS, ZAC.- “En general, 
en todas las escuelas tenemos 
padecimientos con infraestruc-
tura, desde butacas, señal, falta 
de televisiones... El rezago es 
grande porque no fueron atendi-
das como debe de ser”, expresó 
el secretario General del Sindica-
to Independiente de Trabajadores 
de Telesecundarias del Estado de 
Zacatecas (SITTTEZ), Héctor Ma-
nuel Fernández Medina.

Al referirse a la telesecunda-
ria Octavio Paz, de la comunidad 
El Tanque, ubicada en Mezquital 
del Oro, donde no hay infraes-
tructura física para el plantel, el 
líder sindical reconoció conocer 
el caso y la situación por la que 
atraviesa la escuela, los estu-
diantes y el maestro que la atien-
de, “y casi en todas nuestras es-
cuelas hay necesidades. No tan 
dramático como ahí, pero hay 
padecimientos”.

Justificó que las escuelas de 
este subsistema están ubicadas 
en los lugares más alejados de la 
entidad y por eso la atención se 
tarda en llegar, “pero vamos avan-
zando para abatir este rezago”. 

Refirió que al cuestionar a 
las autoridades de la Secretaría 
de Educación sobre la atención 
a las carencias que tienen las 
telesecundarias, “la respuesta 
es que por falta de recursos no 
se ha construido nada, pero no-
sotros estamos buscando la 

ZACATECAS, ZAC.- Con el objetivo 
de que los jóvenes completen su 
proceso de formación en espacios 
que estimulen su aprendizaje, la 
Secretaría de Economía (Sezac), 
firmó un convenio de colaboración 
con el Colegio Nacional de Educa-
ción Profesional Técnica (Co-
nalep), acción que contribuirá a la 
superación profesional de los 
zacatecanos.

La Secretaría de Economía es-
tablece lazos de cooperación con 
la academia, el sector productivo, 
la esfera política y la sociedad ci-
vil para crear estrategias eficien-
tes y soluciones innovadoras, que 
permitan aprovechar las fortale-
zas y subsanar las debilidades. 

Con este convenio se ofrece-
rán cursos de capacitación y ac-
tualización, asesorías y apoyos 

ZACATECAS, ZAC.- La mañana 
de este lunes, el presidente mu-
nicipal de Zacatecas, Jorge Mi-
randa Castro, acompañó a los 
alumnos del Colegio del Centro 
a realizar honores a la bandera.

En compañía de su gabinete, 
el presidente Miranda Castro, 
la directora del colegio, Adela 
Gutiérrez Puente y el alumnado 
de los distintos niveles educa-
tivos iniciaron actividades re-
cordando la importancia de los 

TANYA ORTIZ

ECODIARIO

ECODIARIO

CELEBRAN 80 AÑOS DE SERVICIO DEL COLEGIO DEL CENTRO

FIRMAN SEZAC Y 
CONALEP CONVENIO 
DE COLABORACIÓN

forma de que se resuelvan los 
problemas”.

Fernández Medina recordó 

que durante otras administra-
ciones estatales no se atendie-
ron estas necesidades, pero 

negó que este subsistema esté 
abandonado, “en este año sí he-
mos tenido atención y ahí va… 

valores cívicos en la actualidad.
El alcalde capitalino apro-

vechó la ceremonia para feli-
citar la labor que día a día rea-
lizan en esta institución, por 
los primeros 80 años de edu-
car a gran parte de la sociedad 
zacatecana, con amor, respe-
to y dedicación.

Y asimismo la directora del 
colegio manifestó su gratitud 
por el apoyo y respaldo que 
desde la Capital de la Trans-
formación de las y los estu-
diantes han tenido durante 

esta administración
“Gracias señor presidente y 

personalidades que nos acom-
pañan por dedicarnos este tiem-
po; es tiempo de unir fuerzas y 
conjurar trabajos pues no hay 
actividad más importante y más 
humana que guiar y acompañar 
a cada persona en el desarrollo 
de sus facultades físicas, espi-
rituales, individuales, ambien-
tales y sociales en favor de una 
civilización más fraterna, soli-
daria y responsable”, finalizó la 
directora.

técnicos académicos al personal 
de ambas instituciones, depen-
diendo de las actividades desa-
rrolladas; además de colaborar en 
la formación de recursos huma-
nos de los estudiantes del Conalep, 
a través de la prestación de ser-
vicio social, prácticas profesiona-
les y bolsa de trabajo.

Las capacitaciones que ofre-
cerá el Conalep están basadas en 
estándares de competencia labo-
ral y contarán con precios prefe-
renciales; se otorgarán becas de 
30 por ciento de descuento para 
mujeres que sean canalizadas por 
la Sezac para estudiar en el Cole-
gio, quienes, además, contarán 
con facilidades de pago. 

Con este pacto se contribuye 
a la superación profesional y el 
desarrollo humano de los zacate-
canos, en armonía con los reque-
rimientos del sector productivo.

estamos hablando con Planea-
ción de la Secretaría de Educa-
ción de Zacatecas, para avanzar 
y tramitar… se está buscando”.

En El Tanque, el profesor Mi-
guel Ortiz realiza la labor de do-
cente, administrativo o inten-
dente y por ello, el sindicato se 
enfoca en la defensa de los de-
rechos laborales del personal, 
“no es la función del sindicato 
apoyar para cuestiones de in-
fraestructura, pero ayudamos 
fortaleciendo sus peticiones y 
las turnamos a la secretaría”.

Como el maestro Miguel, dijo, 
los docentes de telesecundaria 
son los más comprometidos 
“porque trabajan en las condi-
ciones en que estén y hacen las 
labores de todo lo que se ocupa, 
aparte de las clases y la carga 
administrativa”.

“Son los más entregados y 
en todas las escuelas hay faltan-
tes de algo, pero así estamos tra-
bajando”, reiteró, al tiempo de re-
saltar que el sindicato apoya 
directamente a los planteles con 
diversas gestiones, como pintu-
ra, balones para las prácticas de-
portivas, pizarrones o traslados, 
“pero algo urgente porque no es 
nuestra función solventar otras 
necesidades”.

En el subsistema de telese-
cundarias hay alrededor de 950 
escuelas en la entidad y son 2 
mil 200 docentes sindicalizados 
que diariamente imparten clases 
en las comunidades.
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EN PROCESO, 95 DEMANDAS 
LABORALES HEREDADAS AL 
AYUNTAMIENTO CAPITALINO

INGRESA 
CECYTEZ A 
ALUMNOS 
DUALES A LA 
COMPAÑÍA 
MODELO

SOLICITA NAHLE REFORMAR EL ARTÍCULO 116 CONSTITUCIONAL 

PARAN LABORES EN LA 
SECUNDARIA 70; MAESTROS 
LOGRAN DESTITUCIÓN DEL 
DIRECTOR

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

ZACATECAS, ZAC.- El Gobierno Mu-
nicipal atiende 95 demandas la-
borales que se vienen arrastrando 
de administraciones atrás, co-
mentó Magdalena Beltrán, titular 
de la Secretaría General de Go-
bierno del municipio. 

“Nosotros heredamos un pa-
sivo contingente muy alto, trae-
mos alrededor de 95 demandas 
laborales y como unos 25 proce-
sos administrativos derivados de 
demandas de policías”. 

Explicó que actualmente en la 
Secretaría General de Gobierno 
tienen la encomienda de tratar de 
litigarlas y, en el mejor de los ca-

GUADALUPE, ZAC.- La tarde de 
este lunes, fue levantado el paro 
que se tenía en la Secundaria 
Técnica 70 tras una negociación 
con autoridades educativas.

Desde las 6 de la mañana de 
este lunes, docentes de la Es-
cuela Secundaria Técnica 70, 

ZACATECAS, ZAC.- El Colegio de 
Estudios Científicos y Tecnológi-
cos del Estado de Zacatecas (Ce-
cytez) ingresó a la primera gene-
ración de alumnos de Educación 
Dual, compuesta por estudiantes 
del Plantel Calera, a cursar sus 
estudios de bachillerato en las 
instalaciones de la Compañía Cer-
vecera de Zacatecas.

La Educación Dual es una op-
ción educativa que oferta el Ce-
cytez, donde alumnos del último 
año del bachillerato pueden cur-
sar sus estudios en una empresa 
compatible con su carrera téc-
nica, permitiéndoles hacer fren-
te, desde una etapa temprana, a 

ZACATECAS, ZAC.- Al participar 
en el panel “Semiótica Presiden-
cial: XIX-XX-XXI (1824-2018)” el 
magistrado, Arturo Nahle García, 
presidente del Tribunal Superior 
de Justicia del Estado de Zaca-
teas (TSJEZ), se pronunció a fa-
vor de reformar el artículo 116 
constitucional para que los ma-
gistrados sean propuestos por el 
propio Poder Judicial después de 
someterse a concursos de opo-
sición. También que se establez-
ca un porcentaje mínimo del pre-
supuesto global de los Estados 
para los Poderes Judiciales y que 
éste sea irreductible.

Agregó que ya hay una inicia-
tiva en ese sentido suscrita por 
la senadora y ex ministra, Olga 
Sánchez Cordero.

TEXTO Y FOTO: JESÚS CASTRO

TEXTO Y FOTO: TANYA ORTIZ
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ubicada en esta cabecera mu-
nicipal, tomaron las instalaciones 
del plantel en exigencia del cese 
al acoso laboral del que son víc-
timas, respeto a los maestros, 
alumnos y padres de familia, una 
auditoría a la caja y rechazo al 
"dedazo" con la designación del 
director Eloy Vázquez Mijares.

Ante el paro laboral, acción 

que fue apoyada por algunos pa-
dres de familia, alrededor de 500 
alumnos fueron regresados a 
sus casas.

sos, llegar a los mejores acuerdos 
con los demandantes, o bien de-
fenderlas para que no se observe 
un daño al erario del municipio. 

“Desafortunadamente es mu-
cho dinero el que se observa por 
demanda laborales, pasivos con-
tingentes es el nombre correcto, y 
nosotros estamos viendo como 
transitar para efecto de dar cum-
plimiento tonto a los laudos como 
a los posibles convenios que se pue-
dan hacer con los demandantes”. 

Magdalena Beltrán refirió que 
hay una sentencia ya que se dio 
en favor de aproximadamente 80 
trabajadores del Ayuntamiento, al 
ser una demanda colectiva, que 
aunque se le dio resolución en 

2018, la presente administración 
le está dando cumplimiento. 

Se trata de aproximadamente 
80 trabajadores del municipio que 
solicitaban su cambio de lista de 
raya a base, por lo que actualmen-
te, de acuerdo con dicha resolu-
ción, les están dando los nombra-
mientos correspondientes.

Referente a los 25 procesos 
administrativos por demandas de 
policías, señaló que son procedi-
mientos que se están siguiendo 
en el Tribunal de Justicia Adminis-
traba, ya que los elementos poli-
ciacos en un momento dieron de 
baja derivado del incumplimiento 
de algunos requisitos y están de-
mandando su reinstalación.

los retos que la vida laboral y aca-
démica exigen, y satisfaciendo 
así la demanda del sector pro-
ductivo de la región; explicó Julio 
César Ortiz Fuentes, director ge-
neral del Subsistema.

La empresa cervecera, por su 
parte, mostró confianza y entu-
siasmo de trabajar de la mano 
con el Cecytez para complemen-
tar la formación de este grupo de 
estudiantes, quienes participarán 
y conocerán a fondo los proce-
sos productivos de la empresa: 
señaló Nabile Andrea Ramírez Va-
dillo, gerenta de People de la Com-
pañía Cervecera de Zacatecas.

Ramírez Vadillo aseguró que 
para la empresa es muy impor-
tante conectar con los alumnos 
desde su educación preparatoria 
para acompañar su formación; 
pues espera que, con la Educa-
ción Dual, este grupo de jóvenes 
pueda vivir la experiencia de lo 
que representa incorporarse a la 
vida productiva y, al concluir sus 
estudios, pueda contar con una 
preparación integral que le per-
mita hacer frente a la vida laboral. 
Finalmente, invitó a más jóvenes 
a interesarse por esta opción edu-
cativa que oferta el Cecytez.

http://ecodiarionoticias.com/notas/paran-labores-en-la-secundaria-70-maestros-logran-destitucin-del-director
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CAUTIVA YURIDIA A LOS ZACATECANOS
ZACATECAS, ZAC.- La cantante Yu-
ridia, una de las artistas más reco-
nocidas y queridas en México, cau-

ZACATECAS, ZAC.- Durante el pri-
mer fin de semana del mes de sep-
tiembre, derivado de las activida-
des que se realizaron en la Feria 
Nacional de Zacatecas (Fenaza) 
2022, se registró un incremento 
de turismo de acuerdo a la ocupa-
ción hotelera. 

Lo anterior fue señalado por 
Laila Villasuso Sabag titular de la 
Secretaría de Desarrollo Económi-
co y Turismo del Ayuntamiento de 
Zacatecas quien destacó los con-

ZACATECAS, ZAC.- El Gobierno de 
Zacatecas, a través del Consejo 
Zacatecano de Ciencia, Tecnolo-
gía e Innovación (Cozcyt), la Uni-
versidad Autónoma de Zacatecas 
(UAZ) y el Instituto Electoral del 
Estado de Zacatecas (IEEZ) ini-
ciaron el proceso intelectual para 
diseñar una urna electrónica, que 
pondría al estado a la vanguardia 
en materia electoral.

Por tal motivo, en las instala-
ciones del Cozcyt y encabezados 
por el titular, Hamurabi Gamboa 
Rosales, los tres equipos institu-
cionales sostuvieron la primera 
reunión de trabajo para analizar 
experiencias exitosas, requeri-
mientos materiales y elaborar el 
plan de trabajo que permitirá tec-
nificar y modernizar los comicios 

ECODIARIO

TEXTO Y FOTO: JESÚS CASTRO
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INCREMENTA OCUPACIÓN 
HOTELERA POR 
LA FENAZA

INICIA PROCESO PARA 
DISEÑAR URNA ELECTRÓNICA

ciertos que se realizaron en la Fena-
za como uno de los motivos prin-
cipales de las visitas a la capital, 
entre ellos el de Carlos Rivera y el 
90s Pop Tour. 

“A través de la correcta promo-
ción y difusión que se tenga del pro-
grama (de la Fenaza) y de la cer-
teza que tenga el turista de tener 
seguridad en nuestra entidad, ten-
dremos ese incremento tan de-
seado en el turismo”. 

Al respecto, Laila Villasuso Sa-
bag también añadió la instrucción 
del mandatario municipal, Jorge 

Miranda Castro de blindar la capital 
zacatecana en cuanto a la seguri-
dad para que así haya más certe-
za de quienes visitan Zacatecas. 

En este sentido, refirió que se 
traía una ocupación hotelera apro-
ximadamente del 20 por ciento, el 
que incrementó hasta en más de 
un 40 por ciento. 

Sin embargo, Laura Villasuso 
Sabag también reconoció que “se 
espera que para el puente del 16 
septiembre sea el pico más gran-
de de turismo que pudiéramos 
incrementar” 

locales.
Al manifestar el interés del go-

bernador David Monreal Ávila por 
tecnificar los procesos electora-
les, garantizar el respeto a la vo-
luntad popular y fortalecer la de-
mocracia, Hamurabi Gamboa 
celebró la coordinación de es-
fuerzos para concretar lo que 
será la primera urna electrónica 
de Zacatecas.

Manifestó que el Cozcyt, a tra-
vés de la Dirección de Innovación 
y Desarrollo, encabezada por Luis 
Miguel Zapata, el Laboratorio de 
Software Libre (Labsol), coordi-
nado por Rubén Delgado, y 10 
académicos de la UAZ, miembros 

del Sistema Nacional de Investi-
gadores (SNI), desarrollarán el 
software y hardware de la urna 
electrónica, lo que “es el corazón 
de la innovación”.

Durante la presentación del 
proyecto, los investigadores de 
la UAZ explicaron que en México 
sólo existen dos antecedentes 
de urnas electrónicas: Jalisco y 
Coahuila; así como uno interna-
cional en California, Estados Uni-
dos. En todos los casos hay ele-
m e n t o s  p o s i t i v o s  y  o t r o s 
perfectibles, que Zacatecas to-
mará en cuenta para entregar un 
producto que sea práctico, segu-
ro y exitoso.

tivó a los zacatecanos con una 
grata presentación.

Como parte del programa de 
la Feria Nacional de Zacatecas 
(Fenaza), este lunes se presentó 

Yuridia en las inmediaciones del 
Multiforo, acompañada de su equi-
po conquistó al público y demostró 
el talento que la llevó a la cúspide.

Canciones como: Ya te olvidé, 

Amigos no por favor, Ya es muy 
tarde, Señora, Como yo nadie te 
ha amado, Si quieres verme llorar, 
entre otras, fueron las que conmo-
cionaron al público y los hicieron 

cantar.
La cantante derrochó talen-

to y fue motivo para recibir 
aplauso de pie por parte de to-
dos los asistentes.
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LLEGAN A ACUERDO 
DE UNIDAD EN LA 
LEGISLATURA LOCAL
ZACATECAS, ZAC.- Los coordina-
dores de los Grupos Parlamenta-
rios del Panal, PRI, PVEM, Morena, 
PAN, y PT, así como el diputado 
independiente José Luis Figueroa 
Rangel, informaron del acuerdo al 
que se llegó al interior de la Sexa-
gésima Cuarta Legislatura para 
trabajar en unidad y dejar atrás el 
encono, anteponiendo siempre el 
interés de los zacatecanos para 
lograr acuerdos que beneficien en 
el avance de los temas fundamen-
tales para la entidad.

El presidente de la Junta de 
Coordinación Política, Xerardo Ra-
mírez, señaló que previo al arran-
que del primer periodo ordinario 
de sesiones dentro del segundo 
año de ejercicio, se han logrado 
importantes acuerdos entre las 
diferentes fuerzas políticas al in-
terior de este poder. 

ZACATECAS, ZAC.- Con la finalidad 
de mantener en óptimas condicio-
nes las vías de comunicación, la 
Secretaría de Obras Públicas (SOP), 
realiza acciones de desyerbe y des-
monte de la red estatal de caminos 
pavimentados en los municipios 
de Jerez, Río Grande, Chalchihuites, 
Concepción del Oro y otros.

Las carreteras intervenidas son 
Malpaso–Jerez E.C El Moral; camino 
Río Grande–Los Ramírez; Chalchi-
huites–Jiménez del Teul; El Cobre–
Las Huertas; Pinos–Ojuelos; Valpa-
raíso –Las Trojes y otras que integran 
la red de caminos estatales.

Personal y equipo de la SOP eje-
cutan labores de desmonte manual 
y limpieza de cunetas pavimenta-

ZACATECAS, ZAC.- Pese a que en 
una semana se logró la detención 
de 56 personas, el secretario de 
Seguridad Pública, Adolfo Marín 
Marín, no especificó si alguno de 
los detenidos es cabecilla de algún 
grupo de la delincuencia organiza-
da, luego de los narcobloqueos del 
fin de semana antepasado.

El funcionario aseguró que la 
detención de 11 presuntos delin-
cuentes vinculados a proceso, 
debe conducirse en secrecía y le 
corresponde a la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena) dar luz 
verde para dar a conocer el des-
pliegue de las fuerzas que lograron 
su detención.

Asimismo, el general precisó 
que pidió los alcaldes de los 58 mu-
nicipios de Zacatecas que recluten 
más elementos, que refuercen a 
sus cuerpos de seguridad y, al con-
tar con sus plantillas completas, la 
SSP esté en condiciones de brin-
darles apoyo en materia de capa-
citación y adiestramiento.

Con relación a la reciente visi-
ta del embajador Ken Salazar a 
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VINCULAN A 
11 PRESUNTOS 
DELINCUENTES; SSP 
MANTIENE EN SECRECÍA 
SU IDENTIDAD

Adelantó que ésta será en par-
ticular una semana de mucho mo-
vimiento político en Zacatecas, 
pues el 7 de septiembre se inicia-
rán los trabajos del nuevo periodo 
ordinario de sesiones, y el 8 se ini-
ciará con la revisión de lo que ha 
sido el primer año de gobierno de 
David Monreal.

De lo anterior, el coordinador 
del grupo parlamentario del PT, 
mencionó que la semana pasada 
se tuvo una reunión con la secre-
taria de gobierno Gabriela Pinedo, 
a fin de establecer el formato de 
lo que será el primer informe del 
gobernador David Monreal, quien 
dijo, tiene la intención de acudir a 
la Legislatura del Estado.

Xerardo Ramírez reconoció 
que se tiene una agenda legisla-
tiva pendiente, por lo que también 
se tiene el compromiso de lograr 
que el trabajo rezagado salga en 
este periodo, independientemen-

te de las fobias partidistas.
La coordinadora del grupo par-

lamentario del PRI, Gabriela Basur-
to, resaltó que el Poder Legislativo 
tiene que trabajar en conjunto, pues 
reconoció que “ya se desperdició 
un año en pleitos internos que nada 
han dejado a Zacatecas”.

La legisladora mencionó que se 
han puesto ya de acuerdo, y el fin 
común de los 30 diputados es Zaca-
tecas, por lo que ahora se tiene que 
demostrar esta unidad, y prueba de 
ello es la agenda común que han 
trabajado y que habrán de sacar 
adelante en los próximos meses. 

Aclaró que el Bloque Plural no 
entrará en una actitud de defensa 
del Poder Ejecutivo, sino que se 
habrá de dar rumbo al Poder Le-
gislativo, y este 7 de septiembre 
se rescatarán posicionamientos 
y posturas donde habrá diferen-
cias políticas pero con el compro-
miso de trabajar en conjunto.

REALIZA SOP LABORES DE 
LIMPIEZA EN CARRETERAS

das, con el propósito de dar mayor 
seguridad y una mejor visibilidad a 
los conductores que transitan a 
diario por estas vías.

Así lo informó el titular de la SOP, 
Guillermo Carrillo Pasillas, quien re-
saltó que se realizan trabajos de 
limpieza en carreteras de diferen-
tes municipios, con la finalidad de 
mantener en óptimas condiciones 
los caminos pavimentados, espe-
cialmente en época de lluvias.

Los trabajos ejecutados consis-
ten en tala de arbustos, retiro de 
maleza, hierba, zacate y troncos; 
incluida la limpieza y disposición fi-
nal del material de desecho. Se uti-
liza maquinaria en algunos tramos 
para corte, además del trabajo de 
personal pie a tierra para corte a 
mano con herramientas menores.

Zacatecas, Marín Marín destacó 
que la Embajada de Estados Uni-
dos ha ofrecido apoyo en las ne-
cesidades que en materia de se-
guridad se presenten en la entidad, 
ejemplo de ello, señaló, es el que 
dos instructores del Instituto de 
Formación Profesional se trasla-
darán al extranjero para recibir un 
curso de perfeccionamiento y ac-
tualización y, posteriormente, los 
conocimientos adquiridos sean 
replicados a los elementos poli-
ciales de Zacatecas.

Dijo que el embajador ofreció 
la colaboración del gobierno de 
Estados Unidos para enfrentar los 
retos de seguridad; además, como 
países vecinos, acordaron traba-
jar en unidad para combatir la co-
rrupción y la violencia para que el 
pueblo de Zacatecas viva con más 
seguridad.

Como parte de los resultados 
de la semana, el secretario de Se-
guridad destacó que, en el periodo 
comprendido del 29 de agosto al 
4 de septiembre, se logró la de-
tención de 56 personas por la pro-
bable comisión de delitos del fue-
ro común.

REHABILITAN 
ESPACIOS PÚBLICOS 
DE LA PRESIDENCIA 
DE ZACATECAS

ZACATECAS, ZAC.- PARA MEJORAR 
LA ATENCIÓN QUE SE LE BRINDA  LOS 
HABITANTES DE LA CAPITAL, JORGE 
MIRANDA CASTRO, INSTRUYÓ AL 
SECRETARIO DE OBRAS PÚBLICAS 
LUIS MARIO BAEZ VÁSQUEZ A CON-
TINUAR CON LA REHABILITACIÓN DE 
LOS DIFERENTES ESPACIOS DE LA 
PRESIDENCIA MUNICIPAL. DEBIDO A 
LO ANTERIOR SE REALIZÓ UN RECO-
RRIDO POR EL EDIFICIO Y SE OBSER-
VÓ UN AVANCE DEL 70 POR CIENTO, 
ENTRE LAS INSTALACIÓN DE 500 
METROS CUADRADOS DE PISO ADI-
CIONAL, COLACIÓN DE FACHADA EN 
CRISTAL TEMPLADO Y MONTAJE DE 
CANCELERÍA EN ALUMINIO PARA 
CONFORMAR NUEVOS ESPACIOS.
ECODIARIO
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FRESNILLO  ZAC.- David Monreal 
Ávila gobernador del estado, ase-
guró que la Feria Nacional de Fres-
nillo (Fenafre) finalizó con saldo 
blanco, luego del operativo de se-
guridad que se implementó de cor-
poraciones municipales, estatales 
y federales.

Debido a lo anterior, aseguró 
que buscarán implementar tam-
bién dicha estrategia en la Feria 
Nacional de Zacatecas  (Fena-
za), que inició el fin de semana 
pasado.

"En el caso de Fresnillo pusi-
mos un monitoreo permanente 
de 24 horas, hicimos una depura-
ción de su C4, donde lo asumió la 
Guardia Nacional para confianza 
y tranquilidad de las propias cor-
poraciones y habilitamos 65 cá-
maras al interior y la periferia de 
la feria", dijo.

El mandatario estatal explicó 
que se instalaron cinturones de 
resguardo y seguridad donde par-
ticiparon elementos de Guardia 
Nacional, policía montada, así 
como policía municipal y elemen-
tos estatales.

Monreal Ávila declaró que se 
tuvieron pocos detenidos por 
riña al interior del recinto ferial, 
lo que dijo, demuestra que fue 
una feria familiar y muy pacífica 
para la población

"Hubo eventos con llenos to-
tales, masivos, que quienes acu-
dieron a la feria se sintieron tran-
quilos, seguros en un  ambiente 
familiar y esos fueron los resulta-
dos, son tan buenos los resultados 
en Fresnillo, que hoy lo empleamos 
en Zacatecas", precisó. 

CECILIA PALACIOS 

CAÑITAS DE FELIPE PESCADOR, 
ZAC.- David Monreal Ávila reco-
noció el ejercicio de rendición de 
cuentas que los gobiernos mu-
nicipales del periodo 2021-2024 
realizarán al cumplirse su primer 
año de labores. 

Al acudir a la ceremonia del 
primer Informe de Actividades 
de Marco Antonio Regis Zúñiga, 
presidente municipal de Cañitas 
de Felipe Pescador, el mandata-
rio estatal felicitó al alcalde por 
ser el primero de los 58 ediles de 
todo el estado en rendir cuentas 
a su pueblo, “un pueblo noble y 
trabajador”.

En este ejercicio, añadió Da-
vid Monreal, se permite al pue-
blo evaluar y calificar la tarea 
que le encomendó a sus gober-
nantes, a la vez que se pone el 
ejemplo de cumplir con el man-
dato de ley. 

En presencia de Norma Leti-
cia Hinojosa Terrazas, presiden-
ta honorífica del Sistema Muni-
cipal para el Desarrollo Integral 
de la Familia (SMDIF), el manda-
tario estatal reconoció a Regis 
Zúñiga como un presidente mu-
nicipal comprometido con su 
pueblo y con un buen ejercicio 
del gasto público, con causa so-
cial y visión. 

Al alcalde, a la síndica, regi-
doras, regidores y al pueblo de 
Cañitas de Felipe Pescador, Da-
vid Monreal les ofreció su res-

ECODIARIO

RECONOCE DMA EJERCICIO 
DE RENDICIÓN DE CUENTAS 
DE ALCALDE 

BUSCA DAVID REPLICAR ESTRATEGIA 
DE SEGURIDAD EN LA FENAZA

VISITA DE KEN SALAZAR 
DEJÓ MUCHOS BENEFICIOS: 
DAVID MONREAL 
El gobernador del Estado afir-
mó que la visita de Ken Salazar 
embajador en México de Esta-
dos Unidos trajo muchos be-
neficios,  como tener una agen-
da en conjunto para atraer 
inversionistas americanos en 
el estado.

Asimismo, destacó el inte-
rés del diplomático para hacer 
promoción turística de Zaca-
tecas, toda vez que conoció y 
admiró la cultura del estado, 
empezando por el Santo Niño 
de Atocha, que es un lugar tu-
rístico, religioso, de fe, el cual 
fue visitado por el representan-
te del Gobierno de Estados Uni-
dos en este país.

DISMINUYE ÍNDICE 
DELICTIVO 
Por otro lado, el mandatario infor-
mó que el índice delictivo en Fres-
nillo disminuyó en el último mes, 
gracias a la estrategia de seguri-
dad conjunta implementada por 
los gobiernos de Zacatecas y de 
México; la misma que permitió ce-
lebrar las fiestas conmemorativas 
por la fundación de la ciudad con 

saldo blanco.
En el esfuerzo que estamos ha-

ciendo las corporaciones estatales 
y municipales, así como el pueblo 
de Fresnillo con sus autoridades ci-
viles, va a rendir frutos. Si seguimos 
empeñados, acompañando a nues-
tro Presidente de la República en 
esta estrategia de construcción de 
paz a lo largo y ancho del país, lo va-
mos a lograr, aseguró.

paldo para que le vaya bien a este 
municipio, e hizo el compromiso 
de acudir el próximo año al se-
gundo Informe de Actividades, 
“porque se van a sorprender de 
lo mucho que se hará de mane-
ra conjunta entre los tres órde-
nes de Gobierno”.

Destacó que se cumplirá una 
serie de compromisos asumidos 
durante la reciente audiencia pú-
blica, consistentes en la cons-
trucción de carreteras, pavimen-

tación de calles, arreglo de un 
parque, rehabilitación de la ca-
pilla de la virgen de Guadalupe, 
así como en obras que estarán 
al servicio del pueblo de Cañitas.

“Éste es el primer año de ac-
tividades, y al informar, se tiene 
que ser sincero, honesto, fran-
co, porque la forma de gobernar 
está cambiando. Por eso, expre-
so mi reconocimiento a Marco 
Antonio Regis por su labor y tra-
bajo”, externó.
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EXIGEN GRADUADOS 
DE ENFERMERÍA 
EN FRESNILLO 
SUS TÍTULOS

VAN POR PROGRAMA 
PILOTO PARA 
COMBATIR REZAGO 
EDUCATIVO 

FRESNILLO, ZAC.- Exalumnos de la 
Escuela de Enfermería Beatriz Gon-
zález Ortega realizaron una mani-
festación pacífica la mañana de 
este lunes para exigir la entrega 
de títulos, pues algunos de ellos 
han estado esperando por más de 
un año sin tener una respuesta.

ECODIARIO

FRESNILLO, ZAC.- Maribel Villal-
pando, titular de la Secretaría de 
Educación de Zacatecas (Sedu-
zac), explicó que buscan imple-
mentar un programa piloto en 10 
instituciones educativas en el Es-
tado, donde se trabajen estrate-
gias para combatir el rezago de 
dos años que ha dejado en la co-
munidad educativa la pandemia 
por Covid-19.

Aunque dijo que todavía no se 
tienen los nombres de los plante-
les educativos, se espera que al 
menos uno sea de Fresnillo y que 
a partir de la próxima semana se 
den a conocer los espacios en los 
que se aplicará este proyecto.

La funcionaria estatal declaró 
que espera que tras ver los resul-
tados que se obtengan de esta 
actividad, implementaran dicho 
programa  a más  instituciones 
educativas. 

"Traemos dos años de retraso, 
es un tema que la propia ONU ha-
bía comentado, dos años de re-
traso en el aprendizaje, por eso 
también en este rediseño de los 
programas, se estará trabajando 
en 10 centros educativos", dijo. 

Además, señaló que espera 
que el Gobierno Federal brinde la 
oportunidad de aumentar el nú-
mero de escuelas beneficiadas  
con este proyecto piloto. 

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS 

A través de un comunicado, 
los exalumnos informaron que 
los títulos son de vital importan-
cia para ejercer su profesión y 
exigieron se les entreguen en 
forma y tiempo adecuados, pues 
ellos cumplieron con el pago a 
la institución “y de parte de la 
institución solo nos postergan 
la entrega”.
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ARRANCA CICLO ESCOLAR EN 
LA UNIVERSIDAD POLITÉCNICA 
DE ZACATECAS
FRESNILLO, ZAC.- El secretario del 
Ayuntamiento Martín Álvarez Ca-
sio participó en el arranque del ci-
clo escolar 2022-2023 en la Uni-
versidad Politécnica de Zacatecas 
(UPZ).

El edil reiteró el respaldo y apo-
yo del Ayuntamiento de Fresnillo 
para que los jóvenes puedan cur-
sar la universidad y con ello con-
tribuir a la recomposición del teji-
do social  y así  garantizar el 
bienestar de la sociedad.

Agregó que es un honor para 
él ser parte del inicio del ciclo es-
colar y les recomendó a los estu-
diantes disfrutar de esta etapa de 
su vida, trazarse metas y trabajar 
arduamente para cumplirlas. 

Por su parte, Víctor Manuel Ca-
sas Sáenz, rector de la Universidad 
Politécnica de Zacatecas les dio 
la bienvenida a los estudiantes y 
señaló que hace 20 años se fundó 
esta institución y en dos décadas 
ha sido formadora de grandes pro-
fesionistas que han puesto en alto 
el nombre de Fresnillo. 

A veinte años de su fundación, 
la UPZ tiene una matrícula de 1 
mil 226 alumnos inscritos en las 
ingenierías sistemas automotri-
ces, industrial, mecatrónica, bio-
tecnología, sistemas computa-
cionales, energía, así como en las 
licenciaturas en negocios inter-
nacionales y administración y 
gestión empresarial.

JEREZ, ZAC.- Productores jereza-
nos de fruticultura, apicultura, 
maíz, alfalfa, frijol y otros, partici-
paron en la plática Bioactivación 
al Componente de la Nutrición, que 
organizó el Ayuntamiento enca-
bezado por el alcalde José Hum-
berto Salazar Contreras, a través 
del Departamento Agropecuario 
del municipio.

La charla impartida por Agro-
planes de México, a cargo de su 
director Miguel Ángel Esparza, se 
realizó con el objeto de avanzar en 
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INSTRUYEN A PRODUCTORES 
JEREZANOS EN CONSERVACIÓN 
DE SUELOS

el proceso de reconversión para 
el uso de productos orgánicos e ir 
dejando atrás otros que se han uti-
lizado por décadas y que van en 
deterioro de los suelos, según in-
formó el titular del departamento 
Alberto Murillo Lozano.

En este sentido, se tuvo el acer-
camiento con la empresa nacional, 
para orientar sobre los beneficios 
de utilizar fertilizantes, insectici-
das, plaguicidas y herbicidas de 
origen orgánico, lo que permite 
mejores rendimientos en los cul-
tivos y dañar lo menos posible el 
medio ambiente.

Murillo Lozano expresó que, 
aunado a estas charlas de orien-
tación, se implementarán parcelas 
demostrativas con algunos pro-
ductores de alfalfa, ciruela y frijol, 
que han mostrado interés por la 
reconversión, con los cuales se 
explorará para mostrar a los de-
más las diferencias.

El proceso involucra también 
a la parte de la apicultura, pro-
curando generar una sinergia con 
fruticultores, con el objeto de 
concientizar en el uso de insec-
ticidas no orgánicos, que dañan 
a las abejas.

SE ABRE 
SOCAVÓN 
POR FUERTES 
LLUVIAS

TLALTENANGO, ZAC.- A causa de 
las lluvias intensas de los últimos 
días, se abrió un socavón que va 
directo a un barranco profundo 
sobre la carretera estatal Tlalte-
nango-Atolinga, justo en la segun-
da curva ciega.

Por lo anterior, los alcaldes de los 
respectivos municipios, Salvador 
Arellano Anaya y Rosaura Sánchez 
Bañuelos, acudieron a pedir una cita 
urgente en la Secretaría de Obras 
Públicas (SOP) para plantear el pro-
blema y una solución, ya que la ca-
rretera es muy usada, principalmen-
te por los habitantes de Atolinga.

Por precaución, autoridades 
cerraron el paso de un carril, ya 
que el socavón representa un pe-
ligro inminente para los automo-
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vilistas, ya que está justo en un 
barranco.

La alcaldesa de Atolinga, Ro-
saura Sánchez Bañuelos, detalló 
en sus redes sociales que por este 
tramo transitan varios tráilers pro-
veedores de Jalisco, lo que genera 
mayor peligro, ya que no solo es 
el socavón, sino que, con el de-
rrumbe, todo el terreno está cuar-
teado: “por debajo ya lo está sos-
teniendo una tierrita”, resaltó.

Mostró el documento entre-
gado a la SOP, en el que tanto ella 
como su homólogo solicitaron el 
apoyo del Gobierno Estatal para la 
reparación de los daños que cau-
só una fuerte lluvia ocurrida el 26 
de agosto, que, además del soca-
vón, provocó deslaves en la mis-
ma carretera.

La alcaldesa aseguró que per-
sonal de la SOP tuvo toda la dispo-
sición de atender el problema, por 
lo que acudió la arquitecta Leticia 
Carreón y demás personal de la 
dependencia a realizar una valo-
ración de los daños y hacer un 
diagnóstico, para después plantear 
algunas acciones que den solución 
a la problemática.

EN CARRETERA TLALTENANGO-ATOLINGA
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ZACATECAS, SEDE 
DEL CAMPEONATO 
NACIONAL DE OFF 
ROAD 2022

IMPULSAN 
CULTURA DEPORTIVA 
EN LA CAPITAL

ZACATECAS, ZAC.- Pilotos nacio-
nales e internacionales de vehí-
culos todoterreno, eligieron a 
Zacatecas como sede del Cam-
peonato Nacional de Off Road 
2022, que se realizará del 23 al 25 
de septiembre.

Autoridades de la Secretaría 
de Turismo (Secturz) e integran-
tes del campeonato nacional de-

GUADALUPE, ZAC.- los deportistas 
guadalupenses Luis Santana y Ris-
per Biyaki, pusieron en alto el nom-
bre del municipio al destacar en 
el Maratón Atlas.

A través de redes sociales, el 
alcalde Julio César Chávez Padilla 

ZACATECAS, ZAC.- El Ayuntamien-
to capitalino a través de la Secre-
taría de Desarrollo Económico y 
Turismo, convocó a los zacateca-
nos a participar en la décima fe-
cha del Circuito Zacatecano de 
Clubes MTB que organiza el Club 
Tenamaxtle.

Con el objetivo de impulsar y 
generar en los niños una cultura 
deportiva, el presidente municipal 
de Zacatecas, Jorge Miranda Cas-
tro, exhortó a la secretaria de De-
sarrollo Económico y Turismo, Lai-
la Villasuso Sabag, a respaldar 
actividades en pro de la cultura 
física y la convivencia familiar. 

Esta décima edición de ciclis-
mo de montaña se realizará el 
próximo 25 de septiembre en una 
de las comunidades de la capital, 
con alrededor de 1 mil 500 parti-
cipantes potenciales, lo que be-
neficia de manera directa la eco-
nomía local.

“Este medio maratón consta 
de una pista de 40 kilómetros tra-
zados en su totalidad por los inte-
grantes del equipo y geográfica-
mente el arranque y meta están 
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DEPORTISTAS PONEN EN ALTO 
EL NOMBRE DE GUADALUPE

tallaron que, a finales de septiem-
bre del presente año, se reunirán 
en Zacatecas cerca de 60 vehí-
culos de la modalidad todoterreno.

Arribarán pilotos acompaña-
dos de su equipo de apoyo y au-
xilio, provenientes de San Luis Po-
tosí, Coahuila, Tamaulipas, Nuevo 
León, Sinaloa, Ciudad de México 
y Zacatecas.

Le Roy Barragán Ocampo, se-
cretario de Turismo, señaló que el 

Campeonato Nacional de Off Road 
se realiza en el marco de la Feria 
Nacional de Zacatecas 2022, con 
la finalidad de diversificar las ac-
tividades que ofrece la máxima 
festividad de los zacatecanos.

Indicó que Zacatecas tiene ta-
lentos para esta disciplina deporti-
va de tallas nacional e internacional, 
que buscan posicionarse en los ta-
bleros con más condecoraciones 
de este deporte y ser líderes.

ubicados en la comunidad de la 
Pimienta”, informó la secretaria 
Laila Villasuso.

El secretario del equipo Tena-
maxtle, Moisés Antúnez García, 
detalló que se trata de una distan-
cia de 300 metros de altimetría, 
digna de la calidad de los equipos 
y de las y los participantes. 

“Tenemos más de 25 catego-
rías desde bebés sin pedales has-
ta nuestros competidores estre-
lla, que son de 56 años y más 
tanto en categorías femenil y va-
ronil” aclaró el secretario del club.

Por otra parte, el tesoro, José 
de Jesús Antúnez, informó que las 
inscripciones se ubican tanto en 
la capital, como en los municipios 
de Guadalupe, en Calera, Río Gran-
de, Sombrerete y el estado vecino 
de Aguascalientes, así como la 
modalidad en línea.

Los costos de inscripción 
son de 150 pesos para niños y 
niñas y de 250 pesos adultos 
por adulto.

Serán más de 25 categorías y 
todas estas se premiarán con más 
de 32 mil pesos en total, así como 
800 medallas a repartir entre las 
y los concursantes.

dio a conocer este triunfo y al res-
pecto, señaló “iniciamos la sema-
na con excelentes noticias”.

Luis Santana obtuvo el primer 
lugar en el medio maratón Atlas, 
y Risper Biyaki se quedó con el 
segundo lugar en la rama femenil 
del mismo certamen.
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FRESNILLO, ZAC.- La tarde de 
este lunes, vecinos de la colo-
nia Lomas de Plateros fueron 
sorprendidos por el sonido de 
los balazos, que cobró la vida 
de un hombre.

La situación fue reportada 
en la calle Sierra de Chapulte-
pec, cerca de una escuela en 
esa zona y en las afueras de 
un taller mecánico, punto que 
fue acordonado por autorida-
des policiacas.

Al lugar acudieron elemen-
tos de la Guardia Nacional y 
Ejército Mexicano así como 
Policía Estatal, Policía Metro-
politana (Metropol) y Policía 
Municipal, quiénes se apoya-
ron en los acordonamientos 
de las calles.

Mientras que paramédicos 
de Cruz Roja Mexicana confir-
maron el deceso de la víctima 
en el lugar.

De la identificación de la 
víctima se desconocen sus 
datos y aunque trascendió que 
otro hombre fue herido, las au-
toridades no confirmaron esta 
situación.

GUADALUPE, ZAC.- La tarde de 
este sábado, un hombre fue eje-
cutado a balazos al interior de su 
automóvil. 

Alrededor de las 6, un auto-

ZACATECAS, ZAC.- Al estar reali-
zando patrullajes en la avenida 
García Salinas, elementos de la 
Secretaría de Seguridad Pública 
de Zacatecas detuvieron a María 

ZACATECAS, ZAC.- Paramédicos 
y personal de rescate y salva-
mento de la Coordinación Estatal 
de Protección Civil (PC), atendie-
ron un llamado del Sistema de 
Emergencias 911 para asegurar 
y rescatar a un trabajador de una 
empresa gasera que sufrió una 
caída en la azotea.

Los hechos ocurrieron en una 
residencia que se ubica en la Ca-
lle Sierra Madre Oriental, en la Co-
lonia Francisco de los Herrera, en 
la capital del Estado.

El personal de PC tuvo que 
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MATAN A UN HOMBRE EN FRESNILLO 

EJECUTAN A UNA PERSONA 
AL INTERIOR DE UN AUTO

SUFRE 
TRABAJADOR 
UNA CAÍDA EN 
LA AZOTEA

DETIENEN A 
3 JÓVENES 
CAPITALINOS

de Jesús por presunto robo a una 
conocida tienda de conveniencia. 

Asimismo, al estar realizando 
patrullajes de seguridad en la colo-
nia Boulevares, se detuvo a Daniel 
y Karol por presuntos daños, ame-
nazas y resistencia de particulares. 

Por ello, a los tres detenidos se 
le dio lectura a los derechos que 
le asisten como persona detenida 
y se trasladó a la Fiscalía General 
de Justicia del Estado de Zacate-
cas (FGJEZ), quien determinará la 
sanción correspondiente.

móvil rojo fue el blanco de un ata-
que armado, en el que un hombre 
perdió la vida.

Los hechos sucedieron en la 
carretera que va hacia Casa 
Blanca y la Luz en la comunidad 
Tacoaleche, en el municipio de 

Guadalupe.
Los paramédicos se traslada-

ron hasta el lugar y confirmaron 
la muerte del hombre,; mientras 
tanto, elementos de seguridad se 
encargaron de realizar las diligen-
cias correspondientes.

realizar las maniobras técnicas 
de descenso con una camilla de 
rescate para poder acceder a la 
víctima.

Al momento del rescate el 
ahora lesionado se encontraba 
consciente y orientado, tras las 
maniobras con equipo de rapel 
se le brindo atención de urgencia 
que amerito traslado a la Clínica 
del Instituto Mexicano del Segu-
ro Social (IMSS).



CIUDAD DE MÉXICO.- El reporte 
‘MX: La Guerra en Números’, de 
T-ResearchMX, detalla que, de 
acuerdo con el registro de ho-
micidios dolosos de la Secreta-
ría de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC), del 1 de di-
ciembre de 2018 al 4 de sep-
tiembre de 2022, tiempo que 
lleva la actual Administración 
del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, las fiscalías es-
tatales y federales han regis-
trado 132 mil 843 homicidios 
dolosos en México.

Se observa que a lo largo de 
los 46 meses del sexenio de Ló-
pez Obrador, se mantiene una 
tendencia al alza en el registro 
de homicidios.

El mes con el mayor registro 
de homicidios dolosos fue oc-
tubre de 2020, con 3 mil 347; 
en cambio, el mes con menor 
registro de homicidios dolosos 
fue febrero de 2022 con 2 mil 
264 eventos, frente a febrero 
de 2021, considerado por las 
propias autoridades como el 
mes con menos asesinatos.

La SSPC destacó que en lo 
que va del sexenio del presiden-
te López Obrador, se registró una 
disminución de 0.4 por ciento 
en los asesinatos.

Durante 2021, la disminución 
fue de 4.1 por ciento, destacó 
el primer mandatario.

Haciendo la comparativa de 
las muertes en el mismo perio-
do en otros sexenios, el actual 

CIUDAD DE MÉXICO.- La tormenta 
tropical Kay mantendrá su paso 
por el suroeste de las costas de 
Michoacán, en el Pacífico de Mé-
xico, lo que provocará lluvias in-
tensas y fuertes en al menos 13 
estados del país, informó la Comi-
sión Nacional del Agua (Conagua).

El más reciente reporte del Sis-
tema Meteorológico Nacional (SMN) 
indicó que el centro de la tormenta 
Kay se localizó a 375 kilómetros al 
suroeste de Punta San Telmo, Mi-
choacán, y a 395 kilómetros al sur-
suroeste de Manzanillo, Colima.

El fenómeno presenta vientos 
máximos sostenidos de 95 kiló-
metros por hora, rachas de 110 
kilómetros por hora y se desplaza 
hacia el oeste-noroeste a 24 kiló-
metros por hora.

CIUDAD DE MÉXICO.- Sobre la ini-
ciativa de la Guardia Nacional, el 
presidente Andrés Manuel López 
Obrador envió un mensaje al líder 
de Morena en el Senado, Ricardo 
Monreal, al asegurar que “no ha-
cemos alianzas cuando se trata 
de defender al pueblo” y que no 
son tiempos para la politiquería.

En conferencia en Palacio Na-
cional, el mandatario reiteró que 
él como presidente ya cumplió 
con enviar la propuesta para que 
la Guardia Nacional pase a manos 
de la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena), por lo que se-
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SUMAN 132 MIL 843 HOMICIDIOS 
DOLOSOS EN MÉXICO

ESTO NO ESTÁ PARA 
POLITIQUERÍA: AMLO A 
MONREAL SOBRE GN

PROVOCARÁ TORMENTA 
TROPICAL KAY LLUVIAS EN 13 
ESTADOS
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rán ahora los legisladores los que 
deban responsabilizarse de sus 
decisiones.

López Obrador llamó a los se-
nadores, en especial a Monreal 
Ávila, a velar por el interés gene-
ral y no por los intereses perso-
nales o particulares.

“Lo de Monreal, que tiene que 
ver con lo mismo. No hacemos 
alianzas nosotros cuando se tra-
ta de defender los intereses de la 
nación y que cada quien asuma 
su responsabilidad.

La respuesta del primer man-
datario fue a la pregunta de si Mo-
rena haría una alianza con el PRI 
para votar las reformas y no in-

vestigar al líder priísta Alejandro 
Moreno, quien enfrenta un pro-
ceso de desafuero.

López Obrador defendió su 
propuesta para que la Guardia 
Nacional pase a manos de la Se-
dena, pues esto, dijo, es para re-
forzar la seguridad y que dicha 
institución no se corrompa.

Además, llamó al PRI —similar 
a como lo hizo con la reforma a 
la industria eléctrica— a retomar 
sus raíces históricas para defen-
der los intereses de la ciudadanía.

El presidente aclaró que el pro-
pósito de la reforma no es ni la 
militarización ni el autoritarismo, 
sino la seguridad nacional.

De acuerdo con el Sistema Me-
teorológico Nacional (SMN), las 
bandas nubosas de la duodécima 
tormenta tropical del año tendrán 
interacción con un canal de baja 
presión sobre el occidente, centro 
y sur de México que provocará 
“lluvias torrenciales” en Nayarit; 
“intensas” en Colima, Jalisco, Mi-
choacán y Sinaloa; “muy fuertes” 
en Guanajuato, Guerrero y Queré-
taro, y “fuertes” en Aguascalientes, 
Ciudad de México, Estado de Mé-
xico, Morelos y Zacatecas.

“Las precipitaciones serán con 
descargas eléctricas, vientos fuer-
tes y posibles granizadas, y podrían 
ocasionar deslaves, incremento 
en los niveles de ríos y arroyos, 
desbordamientos e inundaciones 
en zonas bajas de los estados men-
cionados”, apuntó la dependencia 
en un boletín.

Gobierno encabeza el registro 
de dicho delito con 132 mil 843 
incidentes, superior al de la Ad-

ministración pasada, con Enri-
que Peña Nieto, que registró 81 
mil 299.

En el mismo periodo de go-
bierno del expresidente Felipe 
Calderón se registraron 60 mil 

319 asesinatos, y, en el gobier-
no del expresidente Vicente Fox, 
se registraron 37 mil 649.
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“El Recurso de Apelación lo deberá de resolver el Tribunal de Alzada en su 
nivel de competencia…”

CONSEJOS LEGALES

Apelación en el sistema 
acusatorio oral

SALVADOR 
CONSTANTINO El marco del Derecho no todas 

las decisiones o resoluciones 
se pueden tomar de una ma-
nera definitiva, es decir, las pro-

pias legislaciones especializadas en 
materias específicas establecen me-
dios o protocolo que se pueden recu-
rrir las antes indicadas.

El Código Nacional de Procedi-
mientos Penales en su numeral 456 
indica lo siguiente:

“Las resoluciones judiciales podrán 
ser recurridas sólo por los medios y en 
los casos expresamente establecidos 
en este Código.

Para efectos de su impugnación, se 
entenderán como resoluciones judicia-
les, las emitidas oralmente o por escri-
to.

El derecho de recurrir corresponde-
rá tan sólo a quien le sea expresamen-
te otorgado y pueda resultar afectado 
por la resolución.

En el procedimiento penal sólo se 
admitirán los recursos de revocación 
y apelación, según corresponda”.

Por lo cual, el legislador federal in-
dicó que los actos que se pronuncien 

por parte de las autoridades jurisdic-
cionales pueden ser revocadas, confir-
madas o modificadas.

El Recurso de Apelación lo deberá 
de resolver el Tribunal de Alzada en su 
nivel de competencia, por lo cual, pue-
de ser a nivel local y/o federal.

Algunas determinaciones del Juez 
de Control que pueden ser recurridas 
son las siguientes:

Las que nieguen el anticipo de prue-
ba; 

Las que nieguen la posibilidad de 
celebrar acuerdos reparatorios o no los 
ratifiquen;

La negativa o cancelación de orden 
de aprehensión; 

La negativa de orden de cateo; 
Las que se pronuncien sobre las 

providencias precautorias o medidas 
cautelares;

Las que pongan término al proce-
dimiento o lo suspendan; 

El auto que resuelve la vinculación 
del imputado a proceso; 

Las que concedan, nieguen o revo-
quen la suspensión condicional del pro-
ceso; 

La negativa de abrir el procedimien-
to abreviado; 

La sentencia definitiva dictada en el 
procedimiento abreviado, o 

Las que excluyan algún medio de 
prueba

Así mismo, pueden ser impugna-
das las siguientes determinaciones 
del Tribunal de Enjuiciamiento.

Licenciado en Derecho por la 
UAZ.

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

“Es de suma importancia cuidar con quiénes nos relacionamos entre las 
llamadas redes sociales”.

ANDAR LAS VÍAS

Amistades peligrosas

LUNA 
MORENA

Conforme vamos creciendo es 
válido seleccionar  a las per-
sonas con las que queremos  
convivir y en quienes  pode-

mos confiar. Podemos tener muchos 
amigos, pero entre ellos están  los 
amigos de doble raya que son como 
tus hermanos y a veces más que  eso; 
porque muchas veces estamos vi-
viendo lejos de la familia, y contar con 
unos amigos así  ayuda micho en 
nuestro diario vivir, porque sabemos 
que podemos contar con ellos cuan-
do  lleguemos a necesitar  ayuda, 
compañía, asesoramiento   y  refugio. 

Podemos ser amigos de muchas 
personas, pero de esas personas  
únicamente dos o tres son nuestros 
amigos por el afecto de ida y vuelta, 
la confianza, el respeto,  la simpatía 
y el  gusto mutuo que en  algunas 
cosas nos  podemos identificar.  Esto 
no quiere decir  que la amistad será 
para siempre, porque suele pasar 
que con un mínimo detalle que no le 
agrade  al querido amigo, al casi her-
mano  todo puede cambiar, y de esta 
manera  la  cordialidad existente  lle-
gue a finalizar, olvidándose la lealtad, 
el compromiso, el apoyo y la since-
ridad que por años  en su amistad 

estuvieron ejerciendo-
No es tan fácil tener una amistad  

como uno la imagina, menos entre 
las redes sociales donde podemos 
ver a nuestros conocidos con un  nu-
mero grande  de  dizque de amigos, 
porque  a veces ni siquiera con los 
que están cerca podemos convivir,  
menos con los que  uno cree  tener 
entre ese medio tan extenso   donde  
se puede  socializar sin horarios, y  
hablar de todo lo que se  nos pueda 
ocurrir  a veces hasta el amanecer; 
y si la conversación no termina la 
seguimos camino a la escuela o al 
trabajo.     

Aunque en los camaradas  que en-
contramos entre  los medios  modernos 
de comunicación  exista un compañe-
rismo   consolidado  debemos evitar  
todo lo comunicable que solemos ser, 
porque no sabemos si es lo que cree-
mos,  y desconocemos  si es una fal-
sedad   que  se  oculta  tras un verbo 
aprendido, y lo que busca es  una infor-
mación  para trabajar sus mañas. Es 
importante cuidar lo que comunicamos, 
la discreción suele ser  una importante  
protección familiar, más cuando con-
versamos con  uno de los miles  dizque 
camaradas   que tenemos  en el Face-

book, del cual nada sabemos, ni a que 
se dedica en sus  tiempos  libres.  Mien-
tras menos hablemos de las ocupacio-
nes  parentales ya sea de sus viajes, de 
sus actividades cotidianas,  de su vida 
social, de sus compras y propiedades  
mantendremos  reservada esa parte 
importante de nuestro vivir. 

Escritora, poeta y promotora y 
difusora de la cultura. Soy tres 
estuches de monerías y casi 
un montón de cosas.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

https://bit.ly/3BeddOu
https://bit.ly/3RCIpwq
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Los sistemas agroforestales reúnen diferentes especies agrícolas, frutales y arbóreas para el 
cultivo y el comercio de hortalizas, frutas, semillas y madera. Después de años de ausencia, 
los animales salvajes, especialmente las aves, han regresado, el suelo mejoró por el alto 
contenido de materia orgánica y las plantas nativas crecieron más rápido. (NATGEO)




